
1 

 

おはようございます。暖かい日が続き、昨日、東京では桜の開花宣言がなされました。

いよいよ春本番を感じます。 

また、昨夜、大リーグのイチローが引退会見を行いました。記者からの質問にイチロー

は、「後悔ですか？ あるわけがないじゃないですか。」と答えていたのが印象的でした。

日本のプロ野球で９年、大リーグで１９年、様々な偉業を成し遂げてきたイチローだから

こそのコメントかも知れません。でも、人それぞれに出来ることの内容や大きさは異なる

けれど、誰であっても、どんなことであっても、自分が信じて取り組んできたことに対し

て「後悔なんてあるわけがない」と言うことはできるんじゃないか、私自身、いつかそう

言える日が来るといいなと思いました。 

さて、平成最後の終業式にあたり、今日は３つのことを話します。少し長いかも知れま

せん。 

 

１つめです。 

３年生が卒業して、いよいよ皆さんが西高の最後の１年を飾る時が来ました。そんな最

後の西高生２４０人の皆さん全員が、全ての教科・科目の単位を履修・修得して、３年生

への進級を決めてくれました。みんな、進級おめでとう！ このまま２４０人全員が卒業

できるように、もう 1年間しっかり頑張りましょう。 

 さて、その西高の後継校である大宮国際中等教育学校が、４月５日に開校式及び第１回

入学式を迎え、１６０人の新入生が登校してきます。皆さんが４月８日の始業式に登校し

て来た時には、すでに入学していますので、どうぞ温かく迎えてあげてください。 

今日が小学校の卒業式です。なにしろ一昨日まで通学班で歩いて登校していた子どもた

ちが、いきなり一人で電車やバスや自転車で登校してきます。中等生は、大宮駅から学校

までという自転車通学を許可していないため、駅からはバスに乗ってくると思います。西

高生と同じ２番バス乗り場から、同じバスに乗って来ますので、困っていたりまごまごし

ていたりする中等生がいたら、声を掛けてもらえるとありがたいです。よろしくお願いし

ます。 

 

 ２つめです。少し堅い話になりますが、バイクの３ない運動についてです。 

埼玉県の高校では、これまでバイクに関する３ない運動があって、高校入学時に皆さん

は、バイクの免許を取らない、バイクを買わない、バイクに乗らないという誓約書を提出

し、高校卒業まで守ってもらっていました。その３ない運動が、実に３８年ぶりに見直さ

れ、今月末で廃止されます。４月からは学校に届け出た上で、バイクの免許を取ることも、

バイクを買うことも、バイクに乗ることもできるようになります。これは、届け出るので

あって、許可制ではありません。 

 とは言え、これはバイクを奨励するものではありません。バイクに乗ることで、これま

でに無かった危険性が生じることにもなりかねません。ではなぜバイクに乗れるように方

針を変えるのか。これは、学校に内緒でバイクに乗って事故を起こす危険性を考え、きち

んと届け出てもらうことによって、あらかじめ学校から色々な指導をできるようにするた

めです。バイクに乗るからにはヘルメットをちゃんとかぶり、しっかりと交通安全講習を

受け、加害事故、ともすると死亡事故の加害者になる危険性もありますので、必ず保険に
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加入するなどして、交通事故に遭わないようにさせようというものです。もし皆さんがバ

イクの免許を取ったり、バイクに乗ったりしたい場合には、まずは良く家庭で保護者と話

し合ってください。その上で、必ず学校に相談してください。決して学校に無断で免許を

取ったり、バイクに乗ったりすることが無いよう、お願いします。 

 埼玉県教育委員会とさいたま市教育委員会からのお知らせをＬＨＲで配りますので、良

く読んで、必ず保護者に渡してください。 

 

３つめです。 

 皆さんが入学して２年が経とうとしていますが、これまでの高校生活を振り返ってみて、

どうでしょうか。楽しかった？ それは嬉しいことだけれど、それだけじゃダメだよね。

２年前、皆さんの入学式で、私はこう言いました。 

「大宮西高校を選んでくれた皆さんの高校生活への期待に、私たち教職員一同は一丸と

なって応えます。皆さんの夢、希望、目標の創造と実現に向けて、できる限りの支援をし

ます。」と。 

西高は、西高の先生方は、皆さんの期待に応えていますか？ 宇宙一の文化祭や体育祭

以外でも、期待に応えられていますか？ 

同時に、私はこうも言いました。 

「頑張るのは皆さん自身です。皆さんの夢であり、希望であり、目標です。努力して叶

えるのは、ほかの誰でもない皆さん自身です。」 

 皆さんは、これまでの２年間で夢や希望や目標を見つけて来ましたか？ そして、その

夢や希望や目標を実現するために、ひたむきに努力していますか？ 

時は戻りません。２年間を振り返ってみて、自分の足跡を確かめたり、反省したりする

のは良いでしょう。でも、後戻りはできません。振り返って反省したら、また前を向いて

歩いていくしかありません。 

 皆さんは、いよいよ具体的に卒業後の進路を決めていく１年を迎えます。１年後の希望

がしっかり決まっている人は、迷わず突き進みましょう。ぼんやりとしていて具体的とは

言えない人や、まだ迷っている人は、春休み中にしっかり考えて、家の人ともよく相談を

して、４月８日には既にスタートを切っている状態で登校してください。進路希望の実現

に向けてメラメラと燃える皆さんと再会することを楽しみにしています。 

 

 最後になりますが、生徒の皆さん、先生方、１年間、本当にお疲れさまでした。新年度

も頑張っていきましょう！ 


